

HORAS DE DESPACHO
Redacción: Desde las cuatro de la mañana hasta las once de la noche.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las siete de la noche.

Teléfono 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1905
Viernes 3 de Marzo
PRECIOS DE ABONO
España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

✠

DON DOMINGO CALL Y FERRER

Ex-socio de la casa Miret é Hijo

HA FALLECIDO

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Su esposa, hijos, hija (ausentes), hijas políticas (ausentes), nietos, los señores Miret y hijo y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará en la iglesia de San Nicolás hoy á las doce y seguidamente á la conducción del cadáver al cementerio.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Riera 18.

PALMA

A las primeras horas de la madrugada de ayer terminaba el primer baile de máscaras de los dos que celebra el *Círculo Mallorquín*.

El adorno y embellecimiento del local no desmerecieron la fama de aquella casa; la electricidad inundó de luz las estancias y las plantas realzaban el efecto de los adornos.

La concurrencia no fué muy numerosa, especialmente en lo que se refiere á las máscaras, pues éstas no abundaron por lo que y siguiendo la costumbre, á las pocas horas de haber comenzado el baile ya no había tapada alguna.

El lunes se celebrará el segundo baile, que, según noticias, se verá más animado que el primero.

En consideración á los servicios y circunstancias del general de División don Eugenio Torreblanca Díaz, S. M. el Rey le ha concedido la gran cruz de la Orden militar designada para premiar servicios especiales.

Felicidades al distinguido militar que durante muchos años desempeñó el cargo de Gobernador militar de Palma.

El Cinematógrafo Truyols se ve estos días bastante concurrido. Ahora que se aproxima el tiempo propicio para dicho espectáculo, el señor Truyols prepara buena variación de películas periódicamente, con lo que los aficionados á dicho espectáculo podrán disfrutar.

Exhibe algunas vistas fijas muy artísticas.

Con motivo del temporal que en los últimos días ha arreciado en nuestra zona retrasando el servicio de vapores de la *Isla Marítima*, esta mañana en esta capital no se ha recibido correspondencia de la península.

Ayer fué detenido en la calle de Camaró y puesto á disposición de la Autoridad judicial el sujeto Blas Mas García, reclamado por la Audiencia provincial.

Ayer en el vapor correo *Bellver*, regresó de Barcelona y Madrid el Administrador del Real Patrimonio y conocido letrado don Enrique Sureda.

En el muelle le esperaban buen número de amigos.

En la Inspección de vigilancia entregará al que acredite ser su dueño un rosario de señora, de granos encarnados, que fué encontrado en la vía pública.

En el Depósito de Capuchinos fueron encerrados ayer dos sujetos que en la Plaza mayor sostuvieron una acalorada disputa.

Victima de aguda y penosa enfermedad falleció ayer el joven Mateo Canellas, corista de la Compañía de zarzuela de Pepe Ribas que actúa en la Asistencia Palmesana.

Por la noche á las siete fué conducido á su última morada, seguido de numeroso cortejo.

Sobre el atad véase una corona que la compañía de Ribas dedicaba al malogrado compañero.

Descanse en paz.

En el vapor correo *Cataluña*, fueron conducidos ayer á esta ciudad, seis presos de Ibiza que recientemente han

cadamente la cifra de 28.000 pesetas como beneficio líquido, cuando en realidad dicha cantidad no es más que el dividendo de este año.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor correo *Bellver*, don Antonio Antich, don Agustín Sitjes, don Miguel Bestard y don Pedro Llorens.

En el vapor correo *Miramar* salieron ayer tarde para Barcelona don Luis Bull, don José Gerona, don Juan Izquierdo, don Antonio Campos y don José Sotellas.

Una niña que ayer tarde iba en el pescante de uno de los carruajes que acudieron al Borne, al lanzar una serpiente perdió el equilibrio cayendo al suelo y corriendo el riesgo de ser atropellada por el mismo vehículo.

Con la caída se produjo una herida en la frente que le fué curada en una farmacia de aquellas inmediaciones.

Anoche tuvo que ser acompañado al depósito de Capuchinos un sujeto que fué en contrado tendido en mitad de la calle en completo estado de embriaguez.

Dice el *Madrid Filatélico*:

«Un nuevo sello, ya grabado, va á ponerse muy en breve en circulación. Trátase de un sello supletorio de 15 céntimos, que, adherido á las cartas con el franqueo ordinario, dará á la correspondencia el carácter de urgente. Las cartas así franqueadas serán conducidas en valija especial y entregadas en las estaciones de ferrocarriles, donde habrá un funcionario de Correos para ordenar en el acto su distribución, por medio de *tandems* de ciclistas. El sello es apaisado, análogo al *express* de los EE. UU.; lleva un caballo en el centro, con dos cariatidas á los lados, y las inscripciones: *Correspondencia urgente, Correos*. Su color es rojo sobre fondo blanco.»

Ayer recibimos el siguiente despacho telegráfico.

«Juan Rosselló proclamado presidente juegos florales en pleno Montseny Agosto.

Arner.»
Felicidades á nuestro amigo y paisano el culto y tierno prosista, verdadero revelador de la vida íntima de nuestra *pagesia*.

Don Jaime Llabrés, ex-caudador de Consumos de Binisalem, ha presentado una solicitud al señor Gobernador civil pidiendo se le expida copia certificada de la fecha en que se le practicó un embargo, y decreto del mismo para inscribirlo en el registro.

Anoche en *La Protectora* celebróse con bastante animación el anunciado baile de trajes obteniendo los premios: una figura de barro, María Oliver con traje de capricho; un centro de mesa, Anís Roselló con traje de mora; y una sombrilla, Inés de Lara con traje de florista.

Ayer falleció en esta ciudad don Domingo Gall y Ferrer, ex-socio de la casa Miret é hijo.

El finado era persona conocida y apreciada en Palma, pues con su carácter franco se granjeó las simpatías de cuantos le trataron.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Al dar cuenta del Balance de la Compañía de Ferro-carriles apareció equivo-

Congreso odontológico en Palma

Ayer regresó de Barcelona y Madrid nuestro amigo el conocido odontólogo don Domingo Casasnovas que, como ya tienen noticia nuestros lectores, pasó á la Corte para los preparativos del Congreso Nacional de Odontología que ha de celebrarse en Palma á fines de Julio.

El señor Casasnovas viene satisfechísimo del resultado de su viaje, prometiendo que el Congreso será un éxito, pues tanto en Madrid como en Barcelona ha podido recoger pruebas del entusiasmo que ha despertado el congreso, máxime teniendo por sitio la pintoresca *Illa d'aurada*.

Al Congreso asistirán, con carácter de invitados, médicos y dentistas del extranjero y hombres de ciencia españoles.

Esta noche el señor Casasnovas explicará en la junta que ha de celebrar la sociedad odontológica, el resultado de su viaje y el éxito de los primeros preparativos.

QUESTIONES MUNICIPALES

El señor Alcalde ha publicado un edicto advirtiendo á los dueños de tiendas, almacenes y demás que hagan uso de pesas, medidas y aparatos de pesar que hasta el día 15 del actual podrán llevarlos á la comprobación en las oficinas del Fiel contraste, sin recargo alguno.

Para hoy á la una de la tarde, están convocadas las Comisiones de Gobierno y Policía y Fomento y Beneficencia para resolver varios asuntos de trámite.

El señor Arquitecto Municipal está ultimando los trabajos para la formación del proyecto y presupuesto de las obras para el derribo del segundo trozo de muralla que comprende los baluartes de San Antonio y del Socorridor y la cortina inmediata.

Es muy posible que dichos trabajos vayan á la aprobación del Ayuntamiento en la sesión próxima.

De las islas Esporlas

El último domingo los Congregados Marianos de ésta, pusieron en escena varios dramitas que entretuvieron agradablemente á una numerosa concurrencia.

La nueva fachada de nuestro templo parroquial va levantándose con la gravedad y elegancia propia del arte ojival. Se está montando la ojiva que cierra el portal mayor y que al decir de técnicos será de resultado bellísimo.

Haec ya unos quince días pasó á esta una comisión de la Junta permanente de Sanidad; no sabemos si ha resuelto ya la conveniencia de trasladar el cementerio al lugar que estaba designado y que ella examinó.

Domingo, por la madrugada entregó su alma al Criador el colono de «Son Cabaspre» Vicente Matas y Jaume, persona de cualidades apreciables. Su

entierro y funeral demostraron lo sentido que fué su muerte.

Que dios alivie á su desolada familia y al alma del finado la haya en su gloria.—C.

Mercado de Sinen

Trigo, de 21'00 á 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).
Candeal, de 21'50 á 00'00 id.
Cebada del país, de 11'50 á 0'00 id.
Avena del país, de 9'00 á 0'00 id.
Garbanzos, de 25'00 á 00'00 id.
Maíz, de 17'00 á 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 35'00 á 00'00 id.
Idem blancas, de 36'00 á 00'00 id.
Frijoles, de 34'00 á 00'00 id.
Habas, 19'50 á 00'00 id.
Idem para ganados, 19'00 á 00'00 idem
Cerdos cebados, de 00'00 á 00'00 id. arroba.

El Carnaval

El Jueves gordo no es más que una introducción del Carnaval, cuyo regocijo llega á su apogeo el Domingo y el Martes.

Ayer, pues, no se vió gran número de mascaradas en carros y coches. No fué, en el Borne, desde las tres á las seis más que un animadísimo desfile de carruajes particulares.

Los balcones de dicha vía hasta la Rambla se vieron llenos de gente joven, predominando el bello sexo.

El paseo fué hasta las diez de la noche un apiñado hormigueo de gente.

Las máscaras no abundaron, viéndose solo algunas comparsas bulliciosas. De «confetti» se hizo casi abuso.

Por la mañana se vió recorriendo las calles á alguna estudiante.

No ocurrió ningún incidente desagradable, á pesar de la aglomeración propia de tales días.

Teatros Principal

La obra de Galdós *El Abuelo*, estrenada anoche, obtuvo satisfactoria acogida; los aplausos fueron en *arrescendo* con los actos, tenues en el primero, llegando á calurosos en el penúltimo y último acto.

El Abuelo requiere una atención más detenida de la que se le puede dar en unas cuartillas hechas *corrente calamo*.

El señor Morano tuvo verdaderos y acertados modos de expresar las indómitas ferezas del conde de Albrít. La Moreno estuvo muy linda y trabajó con cariño su simpático papel de *Dolly*, siendo celebrado su trabajo; el señor Vazquez hizo surgir con elogiabile sencillez el simplísimo *Coronado*.

Esta noche la función^{es} es á beneficio de la tómbola de la Cruz Roja. Se representará *El Nido ajeno* y *Pebre Porfiado*.

PREVISION DEL TIEMPO

Para lo que resta de la presente quincena, los astrónomos de las siguientes variaciones atmosféricas:

El sábado 4, llegará al archipiélago inglés una depresión que formará secundarios en el golfo de Gascuña y en el SO. de la Península y producirá algunas lluvias, con especial desde el NO. y N. al Centro, con vientos del tercer cuadrante.

La depresión de las islas británicas se hallará en el Mar del Norte el domingo 5, y los secundarios de Gascuña y SO. de la Península se habrán corrido hacia el E. Continuarán registrándose algunas lluvias, con vientos de entre SO. y NO., particularmente desde el Cantábrico al Centro y en Andalucía.

El lunes 6, irá acercándose á Irlanda un centro borrascoso del Atlántico, y quedarán mínimos hacia el N. de Francia y en el Mediterráneo superior, los cuales seguirán produciendo algún chubasco en el N. y NE., con vientos del cuarto cuadrante.

El martes 7, la borrasca indicada en el Atlántico pasará por las islas británicas, y extenderá su influencia por nuestra Península, ocasionando lluvias, en particular desde el NO. y N. hasta el paralelo central, con vientos del tercer cuadrante.

Se alejará de nosotros el miércoles 8, la borrasca del día anterior y mejorará el estado atmosférico general, pues el mínimo que quedará en el Mediterráneo, solamente producirá algún chubasco en las regiones vecinas á este mar, en Cantabria y Andalucía, con vientos del cuarto cuadrante.

Del 9 al 11 serán generalmente de buen tiempo, sintiéndose algún tanto del 10 al 11 en el N. y NE. la acción de los mínimos que habrá en el Mar Norte y en el Mediterráneo, y el 11 en el SO. y NO. la del centro borrascoso que aparecerá por los parajes de Azores y Madera.

El domingo 12, avanzarán hacia nuestra Península las bajas presiones del Atlántico, que en unión de otro mínimo barométrico que se presentará el lunes 13, en el Mediterráneo, ocasionarán en ambos días lluvias y algunas nieves, especialmente desde Andalucía y Levante hasta las regiones centrales.

Del 14 al 15 seguirán actuando en el SO. de la Península y en el Mediterráneo núcleos de fuerzas perturbadoras que producirán lluvias bastante generales y algunas nieves, con vientos del primero al cuarto cuadrante.

Lo de Bellver

Interview con el señor Sureda

A bordo del vapor correo de Barcelona llegó ayer por la mañana á esta ciudad el señor Administrador del Real Patrimonio don Enrique Sureda.

La curiosidad y el deseo de informar al público acerca de la resolución definitiva del asunto nos llevó al despacho del referido Abogado, recibiéndonos con la amabilidad de siempre.

Al conocer el señor Sureda nuestro propósito, nos dijo que pocas cosas podía añadir, puesto que con las noticias publicadas por los periódicos estaba dicho todo. S. M. el Rey no ha variado un momento el criterio de ceder á Palma el usufructo de Bellver, así es que, —dijo,—al enterarme á mi llegada por la misma prensa de que el Ramo militar procedía al desalojamiento del castillo de Bellver lo he creído una consecuencia lógica de las disposiciones dictadas hace ya tiempo por S. M.

Siento de veras que la prensa, padeciendo sin duda una equivocación, diera la noticia de que mi viaje á Madrid, era para gestionar este asunto. Puedo asegurar que quince días antes de conocer los malos derroteros por que andaba el asunto pedí permiso, que obtuve de la Intendencia de Palacio, para trasladarme á Madrid á gestionar ciertos asuntos de carácter particular; claro está que al enterarme por la misma Intendencia de lo que ocurría procuré defender los derechos del Real Patrimonio, si bien mi intervención fué limitadísima.

Nos manifestó también su contrariedad de que haya habido quien ha intentado transgredir los asuntos, señalándole á él como promotor de lo ocurrido, «cuando nada dije ni nada hice, pues la prensa misma dirá si de mí ha recibido la más insignificante noticia.»

En resumen, el señor Sureda contestó á nuestras preguntas diciendo: El asunto se ha resuelto como estaba ordenado hace varios meses, es decir el Ramo de guerra entregará al Administrador del Real Patrimonio el monte y castillo de Bellver *exceptuando únicamente el polvorin y una zona de cien metros á su alrededor*. De todo lo restante se incautará el señor Sureda, usufructuándolo el vecindario de Palma.

Ayer por la mañana el señor Sureda no había recibido orden alguna de la Capitanía general para hacerse cargo del referido monte y castillo.

La entrega, como ya dijimos en otra ocasión, se hará por medio de un acta notarial, siendo el notario designado don Mateo Jaume.

Preguntamos también al señor Sureda cuáles eran sus propósitos en cuanto estuviera en posesión del bosque y castillo, contestándonos que nada había pensado aún referente al asunto.

«Agradecemos al señor Sureda sus manifestaciones.»

Audiencia Causa por hurto

A las diez y media de la mañana de ayer se vió ante el Tribunal de lo criminal de esta Audiencia, la vista de la causa instruida contra Miguel Compañy y Sastre acusado del delito de hurto.

Representó al Ministerio público el Teniente fiscal don Carlos de la Quintana.

La defensa corrió á cargo del Abogado don Luis Martí.

Abierto el juicio y conocidas las conclusiones formuladas por las partes se procedió al examen del procesado.

Este dijo llamarse Miguel Compañy, de 36 años de edad y de oficio labrador.

A preguntas del señor fiscal negó rotundamente ser el autor del delito que se le imputa, como también de haber

vendido cerdo alguno en el mercado de Sineu en el día que se indica.

Comparecieron como testigos Miguel Jaume, Juan Juan, Juan Crespi, Juan Seguí, Bernardo Crespi y Bartolomé Matas quienes afirmaron haber comprado separadamente unos cerdos en la plaza de Sineu el día 16 de Diciembre de 1903, pero de todos ellos sólo uno reconoció al procesado como vendedor.

En su vista la defensa observó la contradicción en que incurria aquel testigo pues en el sumario sólo dijo que le parecía que era el procesado quien le había vendido el cerdo, pero sin afirmarlo.

Terminado el período de las pruebas el señor fiscal mantuvo la acusación por entender que el procesado era el autor del delito que se le imputa.

Hizo resaltar los antecedentes del procesado pidiendo que se le impusiera la pena de 4 años, dos meses y un día de prisión correccional pago de costas y accesorias correspondientes.

La defensa pidió la libre absolución, fundándose en que no había prueba que demostrase la culpabilidad de su patrocinado, pues las contradicciones de los testigos demostraban que no era el procesado quien les había vendido los cerdos.

El señor Presidente declaró el juicio concluso para sentencia.

Mercado de Inca

Los precios que han regido en las transacciones verificadas son los que siguen:

Almendrón, de 87'00 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 21'00 á 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Candeal, de 21'00 á 00'00 id.

Cebada del país, de 12'00 á 00'00 id.

Id. forastera, de 10'50 á 0'00 id.

Avena del país, de 9'00 á 0'00 id.

Id. forastera, de 8'00 á 0'00 id.

Habas para cocer: de 24'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 20'00 á 00'00 id.

Id. para ganados: de 19'00 á 00'00 id.

Maíz, de 16'50 á 00'00 id.

Garbanzos, de 29'00 á 00'00 id.

Frijoles, de 36'00 á 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 46'00 á 00'00 idem.

Id. blancas, de 36'00 á 00'00 id.

Cerdos cebados arroba, de 13'00 á 00'00 id.

Higos pasos, de 9'00 á 0'00 los 42'32 Kg. (quintal).

Azafrán, de 2'75 onza.

Notas del Mar

El yate de nacionalidad inglesa *Frost Pender*, que estuvo fondeando en nuestro puerto procedente del de Cádiz, ha salido para la mar.

—Ayer á las siete y media de la mañana puso sus amarras en nuestro puerto el vapor correo *Bellver*, procedente de Barcelona, con pasajeros, la correspondencia y carga general.

—Sobre las diez y media lo efectuó el vapor correo *Cataluña*, de Ibiza, con efectos, pasaje y la balija.

—Al medio día lo levó anclas para Ibiza y Valencia el vapor correo *Luis* cuyo viaje debía efectuar el miércoles.

—Por la tarde á la hora de costumbre emprendió viaje los vapores *Isle de Menorca* y *Miramar*, para Mahón y Barcelona respectivamente, ambos con balija, carga de efectos y pasajeros.

También salió el vaporeito correo *Cabrera*, para la vecina isla de su nombre.

Este medio día emprenderá viaje el vapor correo *Islaño*, para Alicante con escala en Ibiza.

Cultos Para hoy

Jubilée de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Eulalia en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis, á las nueve y tres cuartos horas menores y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, Rosorio, segundo día de Triduo con sermón por el R. P. Xercavins S. J. ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Cayetano, durante la misa de doce se practicará la devoción de los Trece Viernes de San Francisco de Paula con meditación y cánticos, repitiéndose al anochecer después del Rosario.

Visita á la Corte de María
En Santa Eulalia á Nuestra Señora del Confalón.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Eulalia en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis; á las nueve y tres cuartos horas menores y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, Rosario, Triduo con sermón por el R. P. Xercavins; S. J., ejercicio del Corazón de Jesús, procesión, Te-deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Montesión, á las cinco y media, durante una misa, se dará principio á la novena de la Gracia, repitiéndose á las seis y media de la tarde con solemnidad y sermón. Los sermones corren á cargo de los Padres de la Compañía.

Visita á la Corte de María
En S. Cayetano, á Nuestra Señora de los Dolores.

Sociedades y Corporaciones

Centro Farmacéutico
Queda abierto el pago del dividendo activo de las acciones de esta Sociedad el cual se hará efectivo todos los jueves y viernes de 10 á 12.
Palma 28 Febrero 1905.—P. A. de la J. de G., El Presidente, Juan Munar.—El Secretario, Juan Sureda.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
Incitando á la rebelión.—El ukase del Czar.

Madrid 1 á las 23
Comunican de San Petersburgo que, fijados en fachadas, han aparecido proclamas incitando á la rebelión é invitando al público para que tome parte en los desórdenes que se preparan para el próximo sábado, que abarcará las regiones del Cáucaso.

Ha causado malísima impresión en el público el ukase imperial por el que se crea una comisión que estudie los medios de defensa de la autocracia, cuando se esperaba concederíanse amplias reformas.

Depósito descubierto.—Desórdenes en Gifni.

Madrid 1 á las 23
Comunican de Moscu que la policía ha descubierto un depósito secreto de revolvers y bombas de dinamita, en las afueras de la población.

En Gifni se han desarrollado graves desórdenes. Para dominarlos han sido llamadas las tropas de los puntos comarcanos.

Gran duque á Paris.—La viuda de Sergio.

Madrid 1 á las 23
San Petersburgo.—Ha marchado á Paris, donde permanecerá hasta el mes de Mayo, el gran duque Pablo.

En el palacio imperial de Tsarkoisko se preparan habitaciones para la viuda del gran duque Sergio.

El descuento de los militares

Madrid 1 á las 23
En el presupuesto de Guerra presentado por el general Martitegui se fija el descuento de la paga de los capitanes y tenientes en un dos por ciento y el de los coroneles, tenientes coroneles y comandantes en un cinco por ciento. Se encuentra gravemente enfermo el general don Gaspar Salcedo.

Una carta de Gapony

Madrid 1 á las 22
El pope Gapony ha escrito al Czar una carta amenazándole con que se vertería mucha sangre por medio de nuevas bombas, figurando entre las víctimas designadas toda la familia real.

Dice que desean intentarlo todo para salvar á Rusia del poder de la autocracia; y termina pidiendo al Czar que renuncie al trono, evitando de ese modo que haya de ser juzgado por un tribunal popular.

Judío fallecido.—Polonia en estado de sitio.

Madrid 1 las 23
Melilla.—Ha fallecido en esta plaza Salomon Melul, sumo pontífice de los judíos.

Dícese que las autoridades rusas en vista de la extensión é incremento que toma la revolución, han declarado en estado de sitio toda la Polonia.

Los Kunguses contra los rusos

Madrid 1 á las 23
Noticias den Niutchan dicen que numerosas partidas de bandidos kunguses están dispuestos á hostilizar al ejército ruso de Kuropatkine, en caso de que el ejército japonés lo obligue á batirse en retirada, cosa que se teme tenga que hacer, ante el movimiento en volvente de las divisiones que acudilla el general Kuroki.

Viaje del fiscal del Supremo

Madrid 2 á las 11'10
El fiscal del Tribunal Supremo marchará el próximo domingo á Canarias con objeto de estudiar cuanto se relaciona con la Administración de justicia y la estabilidad de la Magistratura en aquellas islas.

Llegada del general Stoessel

Madrid 2 á las 11'30
Londres.—Un corresponsal asegura que hace nueve días que se está bloqueando al ferrocarril siberiano.

Ha llegado á San Petersburgo el general Stoessel. Un gran número de oficiales esperaban en la estación, siendo vitoreado.

La señora de Stoessel fué obsequiada con flores.

Al pasar por Newski se adoptaron muchas precauciones.

El presupuesto de Marina

Madrid 3 á las 11'30
Los amigos del ministro de Marina, señor Cobián, dicen que el proyecto de presupuesto redactado por éste está inspirado en una verdadera y absoluta sinceridad.

Terminado el Consejo S. M. firmó el decreto modificando el Reglamento de Sanidad.

El ministro de la Gobernación señor Besada ha negado existan diferencias entre los ministros respecto á las cifras del presupuesto.

Firma de guerra

Madrid 2 á las 15'45
La firma del ministerio de la Guerra ha consistido en la concesión de la gran Cruz del mérito militar al inspector mé dico de segunda clase don Leopoldo Castro y otra igual cruz al Teniente fiscal del Supremo de Guerra y Marina don Vicente Tinajero.

Nómbrese además coronel honorario del Regimiento de Caballería de la Princesa al infante don Carlos de Borbon; concediendo el mando de la segunda media brigada de Cazadores de Madrid al coronel jefe de la zona de Madrid, á don Luis Martinez.

De la guerra

Madrid 2 á las 11'30
Londres.—El general Kuroki dice que continua el ataque contra la izquierda rusa, creyendo que el avance conseguido por las fuerzas japonesas es importantísimo.

Los japoneses han operado otro movimiento contra el frente del ejército de Kuropatkine quien advertido de su situación comprometida tendrá necesidad del envío de refuerzos al ala izquierda.

Propósitos de Cobián

Madrid 2 á las 11'30
El segundo proyecto de escuadra es igual al que había ya anticipado el señor Cobián.

Este se propone llevarlo á las Cortes el primer día de sesión y todo un proyecto com-

pleto de reformas que abarcará todos los organismos de la Armada.

Lápida conmemorativa

Madrid 3 á las 11'30
La Gaceta publica un nuevo concurso libre para la ejecución de la lápida conmemorativa en honor de Cervantes, la que será colocada en la fachada de la iglesia del hospital matritense del Carmen, de la calle de Atocha, en cuyo sitio estuvo la imprenta donde fué imprimida la primera parte de la obra del Quijote.

Declaraciones de «El Imparcial».—El Rey y los ministros.

Madrid 1 á las 11'30
El periódico *El Imparcial* dice que personas de respetabilidad le han asegurado que al terminar el último Consejo en Palacio, el Rey preguntó al señor Villaverde si el Gobierno tendría mayoría en las Cortes que le votara la labor parlamentaria que prepara, á lo que contestó Villaverde que contaba desde luego con la mayoría, pues de lo contrario no hubiera aceptado el Poder.

Salidos los ministros, hallándose en la ante-cámara regia, el señor Ugarte expuso su opinión diciendo que la pregunta del Rey implicaba una despedida, replicándole el señor Besada que dicha pregunta era natural; pues si cada vez que el Monarca hace tales preguntas á los ministros, estas se considerasen despedidos, las crisis se sucederían con frecuencia.

El señor Villaverde asintió á la opinión expuesta por el señor Besada.

Reunión.—De viaje

Madrid 2 á las 18'10
El Consejo de Estado se ha reunido en pleno para resolver la cuestión de las corridas de toros en domingo.

El Cardenal Casañas saldrá el domingo próximo de Barcelona para Roma al objeto de asistir á la reunión de la Congregación de los Ritos y votar la beatificación del P. José Oriol.

Consejo en Palacio.—No hay discrepancias.

Madrid 3 á las 45
En el consejo celebrado en Palacio el señor Villaverde informó á S. M. del resultado de los trabajos para la confección de los presupuestos y demás asuntos de política exterior.

Terminado el Consejo S. M. firmó el decreto modificando el Reglamento de Sanidad.

El ministro de la Gobernación señor Besada ha negado existan diferencias entre los ministros respecto á las cifras del presupuesto.

Firma de guerra

Madrid 2 á las 15'45
La firma del ministerio de la Guerra ha consistido en la concesión de la gran Cruz del mérito militar al inspector mé dico de segunda clase don Leopoldo Castro y otra igual cruz al Teniente fiscal del Supremo de Guerra y Marina don Vicente Tinajero.

Nómbrese además coronel honorario del Regimiento de Caballería de la Princesa al infante don Carlos de Borbon; concediendo el mando de la segunda media brigada de Cazadores de Madrid al coronel jefe de la zona de Madrid, á don Luis Martinez.

De la guerra

Madrid 2 á las 11'30
Londres.—El general Kuroki dice que continua el ataque contra la izquierda rusa, creyendo que el avance conseguido por las fuerzas japonesas es importantísimo.

Cuestión solucionada

Madrid 2 á las 16'10
La cuestión de los teatros se considera definitivamente solucionada.

Una comisión de actores ha visitado al gobernador y éste accede á que los sábados termine la última sección á la una.

Tambien accedió dicha autoridad á que se anuncie la última sección á las once y media siempre que la duración no exceda de una hora.

Preparativos para la Guerra

Madrid 2 á las 17'20
San Petersburgo.—El ministerio de la guerra sigue preparando material y soldados para enviar á la Mand-

churia, confiando en que Rusia vencerá al Japón por agotamiento de fuerzas.

Hácese preparativos para el ejército de Kuropatkine para el caso de tener que abandonar á Mukden y Kharbin con objeto de que pueda hallar libre su marcha hacia el Norte.

El Abate Gaponi ha abandonado á Suiza, desconociéndose su actual paradero.

La insurrección en Rusia

Madrid 2 á las 17'20
San Petersburgo.—Continúan los alarmantes rumores, insistiendo en que se preparan gravísimos sucesos para el sábado próximo.

Varsovia.—Se ha reproducido la huelga, sabiéndose que los obreros se han lanzado al campo para sublevar á los aldeanos.

Cacería suspendida

Madrid 2 á las 18'10
La causa de la suspensión de la cacería en el Pardo ha sido por haberse viaticado esta mañana al general Dharcourt, perteneciente al cuarto militar.

S. M. el Rey ha salido para la Casa de Campo para asistir al tiro de pichón.

Reunión.—De viaje

Madrid 2 á las 18'10
El Consejo de Estado se ha reunido en pleno para resolver la cuestión de las corridas de toros en domingo.

El Cardenal Casañas saldrá el domingo próximo de Barcelona para Roma al objeto de asistir á la reunión de la Congregación de los Ritos y votar la beatificación del P. José Oriol.

Cacería suspendida.—Rumores falsos.

Madrid 2 á las 18'25
Se ha suspendido á causa del mal tiempo, la cacería que tenia proyectada para hoy S. M. el Rey.

Se ha hecho circular el rumor de que dicha suspensión la motivaba la crisis, pero los Ministros lo han desmentido asegurando que la suspensión fué antes de la reunión del Consejo.

El Consejo de Estado á favor de las corridas de toros.

Madrid 2 á las 19
La reunión del Consejo de Estado la ha presidido el señor Pidal.

Después de amplia discusión ha dietaminado, por mayoría de votos, favorablemente á la celebración de las corridas de toros en domingo.

Es muy probable que la primera novillada tenga efecto el día 14 del actual.

Maura reservado

Madrid 2 á las 19'45
Hemos intentado intervenir al señor Maura pero el Secretario particular por encargo especial suyo nos ha dicho que no quería hablar de política pues las declaraciones quiere hacerlas en el Parlamento y no en su despacho.

Hoy, por si algún malicioso, quería ver contradicción entre sus palabras y la marcha actual del partido se niega á las interviews de los periodistas.

Fiesta en honor á Echegaray

Madrid 2 á las 19'55
En el Senado se verificará el día 16 del actual el acto de la entrega al señor Echegaray del premio Nobel.

Presidirá dicho acto S. M. el Rey y asistirá el Gobierno y el ministro plenipotenciario de Suecia.

Este hablará haciendo la entrega del premio contestán-

Herniados.—Quebrados.—Leed

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 7 de Marzo en la Fonda del Vapor, Veril 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejes de visitarle, folletos, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente el día 7 de Marzo.

TALLERES EN BARCELONA, UNION—13

dele el señor Villaverde en nombre del Gobierno.

El día 19 tendrá efecto la manifestación pública y por la noche tendrá efecto en el Ateneo la velada en honor del señor Echegaray.

En la noche del día 18 se celebrará la función de gala en el Teatro Español.

Consejo superior contra un general.—A la guerra.

Madrid 2 á las 23'10
San Petersburgo.—El general Crippenberg que desobedeció las ordenes de Kuropatkine será sometido á un Consejo superior, que estará presidido por el Czar.

El Gran Duque Nicolás ha anunciado que en breve marchará á la Mandehuria.

Noticias de la guerra.—Nueva derrota de los rusos.

Madrid 2 á las 23'20
San Petersburgo.—Circula el rumor de que el cuerpo de ejército que mandaba el general Linevitch, ha sido totalmente destruido por los japoneses.

Se dice también que el general Kuropatkine ordenó la retirada de las fuerzas de Mukden, incendiando los almacenes de viveres.

Otro despacho asegura que el general Kuroki se dirige á cortar la línea de Vladivostok para envolver á Kuropatkine.

Mas detalles de la guerra

Madrid 2 á las 23'25
San Petersburgo.—Se ha recibido un despacho del general Kuropatkine dando cuenta de los terribles combates ocurridos en los alrededores de Mukden.

Añade que en una de aquellos los rusos se replegaron en las posiciones atrincheradas perdiendo 20.000 hombres, pero que las pérdidas de los japoneses fueron muy superiores.

Las corridas de toros en domingo

Madrid 2 á las 23'40
El ministro de la Gobernación señor Besada, me ha dicho que nada resolverá acerca de la celebración de las corridas de toros en domingo, hasta que se redacte el reglamento definitivo.

Pasan de seiscientas las sociedades obreras que se oponen á las corridas de toros.

Detalles del Consejo de Estado

Madrid 23 á las 24
Ampliando los detalles de la sesión del Consejo de Estado en pleno, debe decir que el señor Bugallal, ponente de la cuestión relativo á la celebración de las corridas de toros en domingo, propuso que el Reglamento se redactará en la misma forma del provisional, suprimiendo las palabras «excepción de las corridas de toros cuando no sea día feriado».

Los señores Moret, Echegaray y Groizard hablaron mostrándose conformes con la ponencia.

El señor Silvela fué el único que se opuso, haciendo constar su voto en contra.

Nuevos suplicatorios

Madrid 3 á las 1'15
En el Congreso se han re-

cibido tres nuevos suplicatorios, dos de ellos contra el señor Blasco Ibañez.

Al reanudarse las sesiones se planteará nuevamente la cuestión que el señor Maura dejó sin resolver.

Mencheta }

Espectáculos

Teatro Principal
Función para hoy.—A beneficio de la tómbola de la Cruz Roja: El nido ageno y Pobre poñido...

Cinematógrafo—Calle de la Marina
Hay dos secciones á las 5 y media y 6 y media con escogido y variado programa.

El más suave y eficaz de los purgantes son las «Aguas y Sales de Mediana de Aragón».

IMPORTANTE

Hoy viernes 3 del corriente á las cinco de la tarde saldrá el vapor «Cataluña» para BARCELONA.

Dentrífico BOSCH-TIMOL
Mentol, Quina, Japón, Lo mejor para la dentadura.

SUBASTA VOLUNTARIA

Se subastarán sin sujeción á tipo y rematarán si la postura acomoda la casa número 10 y 16 de la calle de la Soledad de esta ciudad compuesta de alfofa, zaguan con dos pisos y desván y una porción de tierra con un aljibe y casa procedente de la finca llamada el Terrero de este término municipal que linda al Norte con propiedad de Don Gerónimo Castañón, al Sur de Doña Josefa Bannasar, al Este la de Don Lorenzo Ferrer mediante un callejón que empalma con otro que arranca de la calle de Dos de Mayo del caserío del Terrero y al Oeste con pared del Castillo de Bellver. Se verificará la subasta el día 4 de Marzo próximo á las cuatro de la tarde ante el Notario de esta ciudad Don Mateo Jaume, en cuyo despacho, Montesión 47, estarán de manifiesto el pliego de condiciones y los títulos de propiedad.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
El acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá el próximo lunes 6 de Marzo para MARSILLA admitiendo pasajeros y carga.

ISLEÑA MARITIMA

Para informes y despacho oficinas de la

PUPILOS

Un matrimonio sin hijos admitirá varios pupilos para vivir como en familia.

CAJISTA

Se necesita uno ó dos en la imprenta de las Hijas de Juan Colomar.

A O'30 y O'40 PTAS. LITRO

Vino tinto de mesa
COLMADO LA PROVIDENCIA

VENTA DE SOLARES DEL ENSANCHE

Queda abierto la venta parcelas de solares de los terrenos que ocupaba el baluarte de Zanoguera.

VENTA VOLUNTARIA

A voluntad de su dueño se vende una espaciosa casa con muchas y ventiladas salas y dormitorios, conteniendo además jardín, cochera, varias azoteas y dos cisternas y todo lo indispensable para la comodidad de una numerosa familia ó para Colegio. Está situada en el pintoresco y sano pueblo de Selva; y dada su posición y el panorama que domina hacen de ella un sitio muy alegre y apropiado para pasar el verano. Muy fácilmente se puede dividir en dos habitaciones. Precio tanto al contado como á plazos. Informar en Palma calle de Armengol 1, piso 2.º

EN NOVEDADES PARA SENORA

Almacenes Muntaner Sindicato 2 11
Tip. lit. de Amenguel y Muntaner.